
:S= AYUNTAMIENTO DE ROTA

DOSSIER DE PRENSA
4 DE NOVIEMBRE DE 2008

DELEGACIÓN DE COMUNICACIÓN
GABINETE DE PRENSA

TIf.: 956 84 61 73 Fax.: 956 84 02 00
E-mail: gabineteprensa@aytorota.es



""",,",,,',' "';.:':":":,:1<:!',,' : "''''''''''~''~::'

FUNDADO EN 1867 MARTES 4 DE NOVIEMBRE DE 2008. Año 142, NQ47,798, 1€.

Pérdidas de 250.000 euros en
la pesca por el temporal P31

Martínez Ares estrena hoy
en el Falla'La Gran Final',otra
forma de ver el Carnavalpss

46-47 NUEVAS MEDIDAS DELGOBIERNOCONTRA LA CRISIS

Losparados podrán aplazar
dos años la mitad del pago
mensual de la hipoteca
Límites Eltope máximo de reducción
de la cuota para los beneficiados
será de 500 eurosal mes " "

Condiciones Podrán acceder aquellos
que tengan una deuda hipotecaria
que nosobrepase los 170.000 euros

40-43 ELECCIONES NORTEAMERICANAS

Obama Uegaa las urnas como favorito indiscutible frente a McCa,in
"Barack Obama tiene prá'cticamente al alcance de la mano la Casa en las elecciones de hoy, No obstante, los sondeos registraban una
Blancá, si atendemos a todas las encuestas publicadas ayer, que le menor ventaja que a lo largo de la campaña, Tres estados, Ohio,
daban como favorito henfe al candidato republicano, John McCain, Pensilvania y Florida, se vislumbran como decisivos en elresultado.

24 DEFENSA

La base de Rota no
será la sede del
operativo de EEUU
de control del
terrorismo islámico
. ElEjército norteamericano
decide mantener en Stuttgart todo
el operativo del comando Africom

Aurelio, pretendidopor el
Cádiz,dice que es 'iun honor"
el interés del club amarillo DP3

2-3 CRISIS POLÍTICA

ID cierra el
círculo para
una moción
de censura
en Chiclana
. Lacoalicióninsisteenun
cambiode"caras"enel
PSOEparallegaraunpacto
La coalición de 10 mostró ayer su dis-
po~ición a negociar con el PSOEy el
PSA una moción de censura en Chi-

clana contra el gobierno trip¡u-tito
que encabeza Ernesto Marin (PP), ios
izquierdistas piden alos socialistas un
cambio de "políticas" y de "caras",

28 EMPLEO

El Defensor del
Pueblo culpa de
nuevo a la Junta
de incumplir
el Plemca
José Chamizo incluirá en su informe

anual lo que cree un incumplimiento
de la Junta de Andalucía, al dejar sin
responder solicitudes de subvención
del Plan Especial de Empleo de Cá-
diz, por importe de 12 millones,

8-9 SANIDAD

Puerta del Mar
abrirá este mes
Cirugía Torácica, lo
que evitará viajes a
otras provincias



Eldesmon~aje dela antigua factoría
de Delphi tardará aún casi un año
Losadministradores concursales autorizan la venta de la maquinaria a las empresas holandesas
Trooswijk y Brandford Group . Lasociedad Alestis prevé instalarse en estos terrenos cuando se constituya

F.Rufo/ CÁDIZ

La administración concursal que
aún rige los destinos de lo que'
queda de la antigua factoría de
Delphi en Puerto Real ha adopta-
do ya una decisión acerca de la

"maquinaria que la jueza de lo
Mercantil, Nuria Orellana, auto-
rizó para la venta ya que no sería
necesaria para los nuevos proyec-
tos, Así, la venta se ha adjudicado
alas empresas de origen holandés
Trooswijk S,L y Brandford Group
LLC. Al parecer, la oferta inicial
realizada por este binomio ern-
presarialrondaría los diez millo-
nes de euros, si bien no es descar-
table que finalmente la cuantía se
haya reducido. '

Según explicó a este periódico
el representante del sindicato
USO, Miguel Paramio, conocie-
ron este extremo el pasado vier-
nes a través de una conversación
telefónica con los administrado-
res. Elsindicalista explicó que "ya
nos habíamos .reunido con ellos
semanas antes para preguntarles,
precisamente, qué pasaba con es-
ta maquinaria; el pasado viernes
hablamos con ellos y nos confir-
maron la venta".

Según el representante de
USO, a partir de ahora tendrán
que decidir, dichos administrado-
res concursales, qué empresa' es
adjudicataria de las labores de
desmontaje de la antigua facto-
ría. Este desguace, aÜadió Para-
mio, se alargará por espacio de
entre ocho y diez meses, una vez
se conozca la adjudicataria. A es-
ta actividad aspiran, a día de hoy,
tres contratas, de las que sólo dos
podrían tener garantías para aco-
meter dicha labor.

Esto hace que la esperada llega-
da de Alestis (sociedad del sector

Parte de la maquinaria que había en el interior de la factoría de Delphi poco antes de su cierre.

aeronáutica) a estos mismos te-
rrenos deba seguir esperando. De
hecho, ni tan siquiera se ha cons-
tituido como tal.

Hay que recordar que AIestis
nace de la unión de las empresas
Sacesa, Ficosa y Alcor (SK-10 en
la provincia) y que, según anun-
ció la Junta, sería la empresa que
más mano-de obra excedente de

Delphi sería capaz de absorber.
Por contra, para los sindicatos

es una buena noticia que se haya
producido la autorización para la
venta de esta maquinaria ya que
desbloquea la situación en la que
se encontraban estos terrenos.

Por otro lado, este periódico ha
podido saber que, pocos días an-
tes, concretamente en la última

semana del mes de octubre, la ad-
ministración concursal recibió un
escrito del otro cliente interesado
desde el iniciopara hacerse con la
maquinaria; la sociedad formada
por las empresas Ferbossa (afin-
cada en Cataluña) e Hilco Indus-
trial Europe. En sendos escritos
remitidos al Juzgado de lo Mer-
cantil de Cádiz, estos aspirantes a

OTROS ACUERDOS

Contador a cero

Todos los ex trabajadores de
Delphi que habían solicitado
cobrar la reposición de sus
prestaciones, o contador a cero
(contar con el cobro por el de-
sempleo de nuevo) podrán ha-
cerla desde esta semana con
efectos retroactivos. Fue una de
las "buenas noticias" transmiti-

das a los sindicatos por la Fun-
dación Falle (encargada de los
cursos de formación), en la re-
unión de la pasada semana, Así
lo explicó a este periódico el re-
presentante de USO, Miguel
Paramio, presente en dicha reu-
nión, De esta forma, a aquellos
ex empleados a los que se les
hubiera acabado el periodo de
paro, se les repondrá. Además,
aquellos que no hubieran en-

tregado la documentación para
ello, deberán hacerla a la pro-
pia Falle, según Paramio.

Parte lineal
Los administradores concursa-

les han entregado a la jueza de
lo Mercantil, Nuria Orellana,

una petición para que se abone
la parte lineal que quedaba
pendiente de las indemnizacio-
nes a los ex trabajadores.

la venta ofrecían un montante de
entre cinco y seis millones de eu-
ros como aval para efectuar la
operación. Asimismo, criticaban
ante los administradores elhecho
de que se estuviera negociando
con Trooswijk y Brandford para
adjudicarles la venta sin necesi-
dad de consignar un aval para di-
cha operación.

Atlántica Composites prepara su llegada
Responsables de la empresa del
sector aeronáutica visitan la

parcela en el aeropuerto de Jerez

F. Rufo / CÁOIZ

La empresa Atlántica Composites
S.L., negocio vinculado al sector
aeronáutica, ya 1,lltimasu aterri-
zaje en el polo aeronáutica del ae-
ropuerto de Jerez.

Ayer mismo, sus responsables
visitaron la parcela,de 15.000 me-

tras cuádrados que le ha sido con-
cedida dentro de estos terrenos
propiedad de AENA,para lo que
se desplazaron a Jerez los máxi-
mos responsables de la empresa
pública que gestiona los" aero-
puertos. ,

En la visita tamj)ién se encon-
traba presente el director en CfÍ-
diz de la Agencia IDEA (depen-
diente de la Consejería de Innova-
ción), Domingo Sánchez Rizo. Él
explicó que esta empresa tiene

previsto iniciar las obras en el po-
lo aeronáutica jerezano a ea"
mienzos de año, dándose como
plazo máxiroo para el comienzo
de lasprimeras actuaciones el pri-
mer trimestre de 2009.

Además, confirmó que laem-
presa Atlántica Composites ya ha
recibido los incentivos concedi-
dos por Innovación, por importe
de 4,6 millones de euros, lo que
supone e125% del coste total del
proyecto en suelojerezano. Domingo Sánchez Rizo.

Mientras tanto, esta empresa
que fabrica elementos en fibra de
carbono para empresas del sector
aeronáutica, se aloja en una nave
que la propia Agencia IDEAle al-
quiló en el parque TecnoBahia, en
El Puerto, donde ya inició hace
varias semanas sus primeras acti-
vidades.

Una vez estén finalizadas las
obras en el polo aeronáutica de
Jerez, esta empresa se trasladará
desde El PUerto. Hay que recor-
dar que el alquiler del que disfru-
ta esta firma en suelo del polígo-
no portuense se realizó por espa-
cio de un año.
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El'PenfágononocuentacoitRota
para qtIese'il~i1J~~9rfticana'
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Stuttgart se mantendrá como$éc:rede Aff,iq)'11:hé:l:sta'2012,IQ quedescq.rta una
mayor presenciadeIEjércitonOrb=~americanÓén la provincia a medio plazo

E,M.C./P.I.; CÁDIZ

Los 266 millones de dólares que
George W. Bush consiguió arran-
car al Congreso para reforzar
Africom, un comando regional
cuya función oficial es controlar
posibles células de terrorismo is-
lámico en el continente africano,
irán a la Base de Stuttgart, y no a
la de Rota, tal y como se barajaba
por algunos analistas y cuya posi-
bilidad había sido publicada en el
diario oficioso de las Fuerzas Ar-
madas estadounidenses, ,Stars
and Stripes. Esta misma publica~
ción descartaba el pasado sábado
una potenciac,ión de la ~asede
Rota, ,clesaria ser'vi¡;ia' de)?S
moyimientos" que , se proaújéan
más:allá delEsu'echo,lo que ha-
bría supuesto incrementar el con-
tingente en la 'pequeña América'
delaprovincia, que se ha ido re-
duciendo ,drásticamente en los
últimos años. Ahora mismo, la
Basese'limita, casi exclusivamen-
te" a ser,lugar de paso y repostaje
desde Norfolk a Oriente Medio.

En el artículo aparecido en Star
andStripes, el secretario de De-
fensa, RobertGates, reconoce, a
través'de' sus: responsablesd~
prmsa, que se había estudiado la
rellbicaciónde los cuarteles gene-
rale~:4el-#iCa Comrrtand (Afri-
cOl1i);p~r~que ladecisión final es
mamener todo el operativo en la
base alérnanaal menos hasta el
año 2012,

"La' decisión sobre una nueva
ubicación: de, Africom "ha sido
apl¡¡zada hasta contar/con una
m¡¡yorexperiencia ,en,el trabajo
con n¡¡ciones ¡¡liad¡¡sy contar ¡¡sí
con un mejor entendimiento para
lasexigenci¡¡s quepudieran tener
operaciones a n)ás largo plazo",
aseguran las fuemes oficiales .del
Pentágono. "

Los cuarteles Kelley dé$tutt-
gart se m¡¡iuendrán, de e*'lno-
do;'como base permanentepai'a
los intereses en Áfricá; que van
más ¡¡lIá-del control de las'posi-
bles célul¡¡sterroristas, ya que los

intereses económicos en este
Continente han ido creciendo.

"Estudi¡¡mos un buen número
de alternativas", ha manifestado
a Stars and Strípes elportavoz del
Pentágono Bryan Whitman, "pe-
ro se determinó que, por ahora, y
en el futuro inmediato, la m~jor
posición era permanecer .en
nuestro cuarteL central actu¡¡I".
Será Stuttg¡¡rt, por tanto, donde
se invierta, principáímettte en
personal y,tecnologia;l,¡¡q\n!:i.-' ~
dad ¡¡cept¡¡da por el'Gp¡¡greso"a'
petición del comandap-t'-'enjef,-",
del Ejército (el tOcl¡¡yí¡\'pres,icjen-
te Bush). Lasolicitud¡¡eBu'sh, sin
embargo, fue,recortada en la cá-
rnaraderePfesentánies; ya ql.lela
pretensi<?n inicial era,i\1san"ial
120 millones de dólares más de
los 266 millones finálmente des-
tinados aeste comando regional.

Rota figurab,! co(no primera
¡¡lternativa:i¡J;CAmbjo'de ubica-
ción del cuartel'general, después
de las protestas que' se produje-
ron en Matrl.lecoS en cuanto se
supo que T¡¡iÍ.Tan, al sur del país,
era otra delas posibilidades. Las

Robert Gates, secretario de Defensa, en una conferencia de prensa en el Pentágono

La'policía'delos yacil1Jientos,~el Golfo de Guinea
El despliegue de fuerz¡¡s milita-
res norteamericanas por el mun-
do está dividido en seis Coman-

dos regionale,s de comb¡¡te unifi-
cado: Es un mando que coordina
a todas las fuerzas. EnEuropa se
encuentra, el Comando Europeo
de los Estados Unidos (Eucom),
que hasta hace unos años, tam-
bién tenía ¡¡ su cargo las fuerzas
desplegadas en buena parte de
África,los atentados del 11de

septiemb(ede 2001 provocaron
que se precipitaran,los cambios
de estrategia de la política exte-
rior y militar norteamericana,

que ya se habían iniciado tras el fi-
nal de laGuerra Fría, Se consideró
idóneo, entonces, crear un mando
especial norteamericano en África

(elllam¡¡do Africom) por varios
motivos. Según un estudio del Re-
al Instituto Elcano (unorganismo
español independiente'que.realiza
estudios de política exterior).Ia
cre¡¡ción del Africom viene moti-

~ada por dos motivos fundamen"
talmente. Busca controlar esta zo-

na para actuar contra el terroris-
mo (I¡¡ Yihad ha encontrado en
países como Marruecos o libia
así como algunos subs¡¡harianos

de religión musulmana un im-
portante foco de futl.lros terro-
ristas). Pero EEUU, sobre todo,
tiene importantes intereses eco-
nómicos en el Golfo de Guine¡¡,
donde cada vez extrae más pe-
tróleo y gas, Habría que añadir
la explot¡¡ción de coltán, impres-
cindible para la comunicación en
nuevas tecnologías, en el centro
del Continente. Por ello, el Afri-

com nace también con el objeti-
vo de preservar la seguridad de
estos ¡¡bastecimientos, que' c¡¡d¡¡
vez son mayores. Geoestrategia
económica. Nada nuevo.

MILLONESDEDÓLARES-
Potenciarán el mando

Africom, que protege los
intereses,americanos

en el contil1ente negro

otras dosálternativ¡¡s pasab¡¡n
por situar el mando en territorio
americano, en concreto en la ba-
se de Charleston, en Carolina del
Sur, o en el est¡¡do de Georgi¡¡. '

Vince Crawley, portavoz ,de
Africom, haql¡eridó restar' im-

portanci¡¡ aldebates.u~gido den- .
tro de las Fuerz'as Armadas nor,,:

te¡¡mericanas ~9bieJáúbicaci()n}"
de uno de los lIl¡¡ndos ri'gionáles',.

. que más se qwere potenciar én~

l()s próximos;W,:os. "Lo import!l:ll-
te no es dÓll,dl'~amos ,!,estar, sino
construiruQ ffi.¡¡ndo que,~eá efec-
tivo". '

Sinemb¡¡rgo,quese h¡¡yafija",

do el año 2012 para m¡¡ntener en
Stuttgart el centro de operacio-
nes h¡¡ce pensar en que dumnte
estos años se trabajará pam crear
un cuartel general más próximo
al continente. En la actualidad, la
Base de Rota, cuya ampliaCión
del aeropuerto y del muelle está -
en ejecución, no tendría las in-
'fr¡¡estructums suficientes para
esta tarea.

EI.Ayunt~mientoroteñonosabenada
El Consistorio pide información a

Mamen Sánchez, miembro de la

Comisión de Defensa del Congreso

Redacción;CÁDIZ

La portavoz del equipo de gobier-
no del Ayuntamiento de Rota (in-
tegrado por PP y Roteños Uriidos),
María Eva Corrales, h¡¡ asegurado
que el Consistorio no tiene ningu-
na notici¡¡ sobre ]¡¡ posibilidad de

que la Base Naval de Rota se con.
vierta en sede del mando Africom,
creado por el ejército de los Est¡¡-
dos Unidos para control¡¡rla apari-
ción de células ir¡tegristas islámi-
cas enel continente africano.

Corrales advierte que a pesar de
no tener información al respecto,
es cierto que "lamentablemente,
lo habitual en estos casos, es que
acabemos enterándonos por los
medios de comunicación".

:;~;:::::::'::::

De este modo y al Carecer de no-
ticias oficiales, la portavoz munici-
pal no h¡¡ce ningun¡¡ valoración,
aunque si reclama al Gobierno
central y a la Junta de Andalucia
"que tenga en cuenta ¡¡Ipueblo de
Rotayleinforme".

En este sentido, ha pedido a los
p¡¡r]amentarios gaditanos, yen es-
pecial a la diputada socialista Ma-
men Sánchez, miembro de I¡¡ Co-

misión de Defensa del Congreso

de los Diputados, que solicite di-
cha información.

Corrales asegur¡¡do que alAyun-
tamiento de Rota lo que le interesa
es I¡¡mejora de I¡¡ calidad de vida
de sus ciudadanos, y "si a ello con-
tribuye la instaillción del mando
Africom en la Base N¡¡val, sería
bienvenido" .

Sin embargo, la dirigente roteña.
re<;uerda que en los últimos años

lo único que se ha producido en ,el

recinto militar es una pérdida pau-
latina los puestos de trabajo ocU-
pados por el personal laboral local,
que de 1.600 en 1999 han pasado
enl¡¡¡¡ctualid¡¡da 1.040.

Corrales añade que la discreción
y la espera "han sido las únicas res-
puestas que tanto el Consistorio
como los, tr¡¡b¡¡jadores y sus sindi-
catos han dado ¡¡esta situación y a
I¡¡s promes¡¡s realizadas por el pre-
sidente del Gobierno, José Luis
Rodríguez Zapatero, que aseguró
que los puestos de tr¡¡bajo 'no sólo
se mantendrian sino que se am-
pliarían".
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ElDefensor del Pueblo mantiene
que la Junta incumplió el Plemca
Chamizo insiste en que la Administración es responsable de no habes resuelto las
solicitudes de ayudas del Plan de Empleo de Cádiz y lo incluirá en su memoria

Redacción I CÁOIZ

El Defensor del Pueblo Andaluz,
José Chamizo, ha insistido en que
la Junta de Andalucía incumplió
su Plan Especial de Empleo de Cá-
diz-Plemca- yreitera que la Con-
sejería de Empleo debe resolver
las peticiones de ayudas formula-
das por los empresarios gadita-
nos que no fueron contestadas
tras la súbita suspensión de este
programa el4 de agosto de 2004.
El importe de los expedientes sin
resolver, en los que se solicitaban
subvenciones para crear puestos
de trabajo, asciende a más de 12
millones de euros, según ha de-
fendido en los.últimos años José
Bias Feinández, presidente del
Colegiode Graduados Sociales de
la provincia y que ocupa además
la Concejalia de Hacienda en el
Ayuntamiento de Cádiz (PP).

José Chamizo ya recomendó en
julio a la Consejería de Empleo
que resolviera estas peticiones
oficiales y señaló que, con su olvi-
do, la Administración está vulne-
rando varios preceptos legales.
Después de recibir la respuesta de
la Junta, enlaque el consejero del
ramo AntOlúOFernández utiliza
discrepancias técnicas para des-
marcarse del caso, el Defensor del
Pueblo ha indicado que incluirá
los coletazos del Plemca en su in-
forme anual entre aquellos asun-
tos "que no se han resuelto positi-
vamente cuando ello era posible,
con expresa mención de autori-
dades y funcionarios responsa-
bles", según consta en una núsiva
renútida al titular de Empleo.

En el escrito, el Defensor del
Pueblo recuerda a Fernández la

José Chamizo. Antonio Fernández.

Chamizo apoya la reclamación
de los empresarios gaditanos
Las quejas por las deudas del
Plan Especial de Empleo de Cá-
diz -Plemca- llegaron al Defen-
sor del Pueblo en abril de 2007

bajo la iniciativa de un empresa-
rio gaditano, que denunció que
la Administración mantenía con

su pyme una deuda de 30.000
euros y que tendría que despedir
a los trabajadores contratados al
abrigo del plan si no recibía este
montante prometido. El empre-
sario también lamentó la actitud
de "secretismototal" de la Junta

en la liquidación del programa,
en 2004, y subrayó ante Chami-
zo que se enfrentaba a una si-

tuación "de total ilegalidad, con-
traria a derecho y de inseguridad
jurídica". Eltitular del Colegio de
Graduados Sociales de la provin-
cia, José Bias Femández, tam-
bién concejal del PP en Cádiz. se
sumó a la petición. La Consejeria
de Empleo, que ha admitido que
no resolverá los últimos expe-
dientes presentados y que no
abonará las ayudas, insiste en
sus respuesta al Defensor en "la
utilización partidista del caso"
por parte de José Bias Femán-
dez y del PP gaditano, que sigue
reclamando responsabilidades
políticas.

responsabilidad de la Consejería
de Empleo de la Junta en dar res-
puesta a esta queja sobre los in-
cumplinúentos del Plemca.

Además, rechaza el argumento
esgrinúdo por Empleo de que los
empresarios que no recibieron
respuesta a sus solicitudes en el
plazo legal de seis meses debían
entender que éstas habían sido
desestimadas al producirse una
situación de silencio adllÚnistra-
tivo. "La Administración tiene la
obligación legal de resolver ex-
presamente cuantós asuntos se le

12
MILLONESDEEUROS

Es el importe necesario para
cubrir los expedientes no

resueltos del Plemca, según
ha denunciado el PP

planteen. por los interesados",
subraya Chamizo, que señala
además que el demandante "tie-
ne derecho a acudir a la jurisdic-
ción contencioso-administrativa
a efectos de poder impugar el si-
lencio negativo de la Administra-
ción, debido a la falta de una reso-
lución expresa" de las peticiones.

El Plemca ofrecia una serie de
ayudas para fomentar la contra-
tación en la provincia, entre las
que destacaba el pago de 6.000
euros a las empresas por cada
nuevo empleo indefinido. El pro-
grama fue suspendido en 2004
aunque quedaron por resolver las
ayudas presentadas desde finales
del año anterior. -

Las matriculaciones de coches
en Cádizcaen un 40% en octubre
Los concesionarios de

automóviles siguen en crisis
<11vender sólo 1.931vehículos

Redacción I CÁDIZ

Las matriculaciones de turismos
y todoterrenos registraron una
caída del 40,4% en la provincia
de Cádiz el pasado mes de octu-
bre, hasra situarse en 1.931 vehí-
culos vendidos, según datos de
la Dirección General de Tráfico
(DGT) facilitados a Acoauto, la
Asociación de Concesionarios de
Automóviles de la provincia de
Cádiz.

Esta caída coincide práctica-
mente con el descenso del 40%

registrado por el mercado espa-
ñol, en el que se contabilizaron
un total de 77.458 vehículos ma-
trículados.

Este comportamiento negati-
vo de las ventas de vehículos en
Cádiz se debió, especialmente,
.al descenso de las ventas de to-
doterrenos, que registraron un
retroceso del 42,2%, situándose
en 164 unidades vendidas. Por
su parte, las ventas de turismos
cayeron un 40,2%1 contabilizan-
do 1.767 vehículos matriculados
en la provincia en el mes de octu-
bre. -

A pesar del notable descenso
de ventas de turismos y todote-
rrenos, éstas aumentaron res-

1!¡~~@¡¡:

pecto a los meses de agosto y
septiembre, cuando las matricu-
laciones alcanzaron el índice
más bajo del año con 1.658 y
1.626, respectivamente.

Por canales, destaca el retro-
ceso registrado en las ventas a
flotas de alquiler, con un descen-
so del 56,2% en lo que va de año.
Asinúsmo, las ventas a empresas
y particulares experimentaron
un descenso del 19,1% Y del
29,8%, respectivamente, en lo
que llevamos de ejercicio.

Asimismo, el segmento de
vehículos industriales registró
una caída del 51,3% en Cádiz el
pasado mes de octubre, con una
cifra total de 178 matriculacio-

nes. Las ventas de vehículos lige-
ros de hasta 3.500 kg. cayeron
un 51,1% hasta situarse en 152
unidades. Por su parte, las de pe-
sados bajaron un 52,7%, conta-
bilizando 26 vehículos vendi-
dos.

Esta caída del ramo industrial
(-51,3%) registrada en la provin-
cia de Cádiz es algo superior a la
media del mercado español, en
el que las matriculaciones de
vehículos industriales sufrieron
una caída del 50,2% hasta si-
tuarse en 13.854 unidades ven-
didas.

Por ramos, los vehículos lige- -
ros de hasta 3.500 Kg. experi-
mentaron también un desplome
del 50,7% hasta las 11.186 uni-
dades vendidas. Los vehículos
pesados, por su-parte, registra-
ron una caída del 47,6% con
2.668 unidades matriculadas en
el citado mes.

Más información en pág. 48.

El PP pide en el
Senado un plan
de defensa de
la Bahía de

Algeciras
El senador gaditano Femando
García reclama al Gobierno

un grupo de trabajo

RedacciónI CÁDIZ

El senador del PP por Cádiz,
Fernando Gama, ha presenta-
do en el Senado una pregunta,
para respuesta por escrito, con
el objetivo de conocer si el Go-
bierno de Rodríguez Zapatero
tiene intención de crear un'
gru~detr~~opara~aluar
y proponer medidas en defen-
sa y salvaguarda del litoral an-
daluz en el Estrecho de Gibral-
tary la Bahía de Algeciras.

García, que es también el al-
calde de Bornos, recordó que
el Estrecho de Gibraltar sopor-
ta anualmente el paso de
100.000 buques, "muchos de
ellos con cargamento alta-
mente peligroso, inflamable y
de enorme potencial contami~
nante". Así, recordó cómo el
10 de octubre pasado, los bu-
ques Fedra y Tawe, colisiona-
ron contra las rocas de la costa,
"vertiendo al mar el material
que transportaban". Es por
ello por lo que el dirigente del
PPpreguntó alEjeCutivosocia-
lista si piensa elaborar un in-
forme de evaluación y diag-
nóstico de la situación me-
dioambiental del Parque Na-
tural del Estrecho y poner en
marcha algún Plan de Regene-
ración del medio marino.

Cabezas critica el
reparto del fondo
de compesación a
los ayuntamientos

B alcalde de Ubrique (PA)
no está de acuerdo con los

criterios de Junta y Diputación

A.RuizI CÁDIZ

El alcalde de Ubrique, JavierCa-
bezas (PA) hacriticadoelrepar-
to de los fondos de compensa-
ción a los ayuntanúentos apro-
booopormrnputaciónymili~
sejería de Gobernación. Según
Cabezas, los criterios para el re-
parto, enuna primera fase,"pre-
núan la mala gestión", ya que un
60% se destina en proporción
inversa a los resultados econó-

núcos de la última liquidación
de los consistorios (otro 200/0es
por el número de habitantes y
otro 20% en proporción inversa
a m renta ~r habitante). Cabe-
zas dice que así "Diputación y
Junta lanzan un mensaje de que
lo que. hay que hacer es desen-

. tenderse, que ya vendrán otras
adnúnistraciones a arreglarlo".

¡:¡~¡¡¡~!!¡
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ROTA

Elpróximo
findesemana
también
habráFeria
dela Tapa
El Consistorio y Aeciro

han decidido ampliar esta

. edición por el mal tiempo

F.J.F / ROTA

El Ayuntamiento y la Asocia-
ción de Empresarios, Comer-
ciantes e Industriales de Rota
(Aeciro) han decidido ampliar
las fechas de celebración de la
IXFeria -dela Tapa al próximo
fin de semana como conse-
cuencia del mal tiempo regis-
trado en estos últimos días, al
objeto de "dar la oportunidad
a vecinosyvisitantes de disfru-
tar de esta muestra de la gas-
tronoDÚay la labor de los hos-
teleros de la ciudad". En con-
creto, esta segunda parte ex-
cepcional del evento se cele-
brará desde el viernes hasta el
domingo.

La consejera delegada de la
Sociedad Municipal de Desa-
rrollo EconóDÚco (Sodesa),
María del Carmen Laynez, yel
presidente de Aeciro, Agustin
Corrales, comparecieron ayer
públicamente para anunciar
esta determinación conjunta.
La también concejala gober-
nante aseguró que la nueva
ubicación de la Feria en la Pla-
za de la Merced "ha sido un
acierto", destacando la inclu-
sión de aparcan1iento gratuito
para los asistentes.

CHIP lONA

Premio
Mezquita p~na
el Moscatel
César Florido
El Moscatel de Pasas César Flori-
do ha conseguido el galardón
Mezquita de Plata en la categoría
de vinos dulces naturales del XIV
Concurso Nacional Ciudad de
Córdoba. El actOde entrega se de-
sarrolló días atrás en el Salón de
los Mosaicos del Alcázar de los
Reyes Cristianos de esta capital
andaluza, donde César Florido
recibió el premio de manos de la
alcaldesa, Rosa Aguilar. Losorga-
nizadores del evento han destaca-
do que esta convocatoria "ha su-
penido todas las previsiones",
con un "espectacular" aumento
del número de bodegas partici-
pantes, sumando 4321a cifra tOtal
de muestras y estando represen-
tadas "todas las zonas virivinico-
las españolas". Aseguran que se
trata del "concurso nacional más
importante deAndalucía"./F.J.F

Nuevo Consej()
Socialde
Urbanismo

El Gobierno local difundió ayer
la composición del Consejo So-
cial de Urbanismo aprobada
por unanimidad en la última
reunión del Pleno. Destacó que
este nuevo órgano de partici--
pación con carácter consultivo
contará con la opinión de un
arquitecto y un abogado de re-
conocido prestigio que aporta-
rán su experiencia en materia
urbanística y que poseen el
respaldo de todos los grupos, a
saber, Manuel Ángel González
Fustegueras y Manuel Jesús
Barba, El primero tiene una
amplia experiencia nacional e
internacional en planeamiento
urbano y territqrial y ha dirigi-
do los planes generales de Se-
villa, Jerez, Algeciras, Chiclana
y San Fernando, además de los
de las comunidades de Madrid

y Valencia, entre otros, En
cuanto al abogado sanluqueño,
ha atendido en su despacho
más de 5.000 asuntos, aparte
de realizar labores jurídicas pa-
ra los ayuntamientos de Sanlú-
car, Chipiona y Trebujena.

im;:;~K

La tercera residencia, en
un plazo de cinco años
LaFundaciónARASexplicaa la'poblaciónen unareuniónlos
datosrelacionadoscon el centro queproyectaenVerdigones

sé Luis Alhambra, ARAS comu-
nicó que actualmente dispone
de cerca de 71.000 euros recau-
dados mediante eventos benéfi-
cos y aportaciones de socios pro-
tectores, según los datos facilita-
dos por su tesorero, Francisco
Yuste.

La entidad tiene cuentas
abiertas para "donativos" en La
Caixa y Cajaso!. El valor de la
parcela municipal cedida a
ARAS para 75 años supera los
2,62 millones de euros, canti-
dad económica que "pasa a for-
mar parte de la dotación de la
Fundación".

Los reunidos también fueron
informados de que "las obras de-
ben iniciarse antes de dos años y
terminar a los cinco". Ofreció las
pertinentes explicaciones al res-
pecto el asesor jurídico y patro-
no de ARAS, Carlos Zambrano,
quien aprovechó la ocasión para
demandar especiahnente la co-
laboración de los jóvenes en los
futuros actos benéficos. En siDÚ-
lares términos que Zambrano, y
en sintonía con 10 manifestado
por la presidenta, Alhambra ani-
mó a los ciudadanos a inscribir-
se como socios protectores de la
Fundación con el objetivo de
conseguir que la nueva residen-
cia abra "en el menor tiempo po-
sible".

ROTA

Más de 900
vecinos
participan
en los talleres
de Igualdad
Además, los cursos para la

tercera edad han registrado
410 solicitudes este año

F.J.F./ROTA

Más de 900 roteños participa-
rán en las 23 aulas abiertas y
los talleres promovidos por la
Delegación de Igualdad, que
ya han comenzado parall¡,var-
se a cabo hasta mayo de2009.
Pintura, bailes de salón, yoga,
trab~os de restauración 'de
muebles, peluquería y cocina
son algunas de las ofertas que
dan contenido al variado pro-
grama diseñado por el Consis-
torio para este curso totalmen-
te gratuito, con más plazas que
el anterior, si bien las solicitu-
des han sumado unas 1.200,
según ha subrayado la conce-
jala del área, María de los Án- -
geles Sánchez.

Por otro lado, 410 han sido
las peticiones registradas para
participar en los talleres de la
tercera edad de este año -con
un total de 860 plazas-,¡W-e-
dedor de 150 más que el curso
pasado. El Gobierno local ha
aseverado que el Ayuntamien-
to deberá hacer esta vez un

"importante esfuerzo" porque
la subvención de la Junta de
Andalucia se ha reducido de
los 51.000 euros de 2007 a los
12.000 deesta edición.
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SANLÚCAR

El PA reclama presupuesto para
adecentar los caminos con "socavones"
ElPAha lamentado que el Gobierno local rechazara "hace unos me-
ses" una propuesta andalucista destinada al adecentamiento de ca-
minos como el del Salto del Grillo, donde este partido denunció
ayer públicamente la existencia de "numerosos socavones" que im-
piden una circulación aceptable de peatones yvehículos a pesar de
tratarse de una vía de "tráfico intenso"- El PAtambién aludió a la
Avenida de la Marina como otro vial "intransitable". Sigue pidiendo
presupuesto para "arreglar" todos los caminos necesarios. /FJ.F.

SANLÚCAR
La Policía Local

denuncia a un sujeto

por caza furtiva
La Policía Local ha denuncia-
do a F.V.B.,un vecino de San-
lúcar de 46 años que fue sor-
prendido en las inmediaciones
del circuito de motocross de la
carretera de Trebujena con
siete zorzales muertos yvarios
medios de caza ilegales, en
concreto, tres redes japonesas
y dos 'reclamos eléctricos con
cantos de pájaros. Elsujeto fue
localizado de noche usando
una linterna. /F.J.F.

SANLÚCAR

Campaña de retirada
de carteles en

mobiliario urbano

El AyuntaDÚento ha iniciado
una campaña de retirada de
carteles y pegatinas en ele-
mentos de mobiliario urbano
para que no persistan su "ima-
gen deplorable" y su "deterio-
ro". El Gobierno recuerda la
prohibición de pegarlos en lu-
gares públicos no habilitados,
advirtiendo que los "responsa-
bles" de los anuncios y demás
mensajes adheridos "serán
sancionados". /F.J,F.
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Provincia
SANLÚCAR

F. Javier Franco / SANtúCAR

La Fundación ARAS ha explica-
do en una reunión informativa
convocada en la Hermandad del
Rocío su proyecto de residencia
de ancianos, cuya ubicación ele-
gida ha sido una parcela de Ver-
digones de casi 4.300 metros
cuadrados que le ha cedido re-
cientemente elAyuntarniento.

Cabe referirse a este centro co-
mo el tercero del municipio san-
luqueño teniendo en cuenta, por
un lado, el que está en servicío y,
por otro, el previsto por la Junta
de Andalucía con el re>paldo del
Consistorio de la locálidad en el
antiguo asilo.

La presidenta de la entidad,
Patrocinio Fraga, subrayó "la
importancia de la colaboración
del pueblo de Sanlúcar para lle-
var a cabo la construcción" de la
residencia promovida por
ARAS,que tendrá 120 plazas pa-
ra internos y 30 de centro de día.
Además de agradecer al Ayunta-
miento su apoyo por la mencio-
nada cesión, Fraga aludió al im-
pulso económico que prevé reci-
bir de las distintas administra-
ciones, cajas de ahorros, empre-
sas "y, los más importantes, los
socios protectores".

En el encuentro, al que asistió
el edil de Servicios Sociales, Jo-
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Los ayuntamientos exigen un pórcentaje
de la deuda histórica para sanear sus arcas
LaFAMPdefiendemayorflexibilidadparaquelosmunicipiospuedanaumentarsu capacidadde
endeudamiento. Losalcaldesconsideranun "fraudepolítico"financiarcompetenciascon subvenciones

ManuelRamos/ SEVILLA

Los ayuntamientos andalua;&¡l¡¡n-
zaron ayer un mensaje de unanimi-
dad, más allá de las diferem;iás po-
líticas, ¡¡nte una situación econó-
inica "agobiante", como reconoció
ayer Francisco Toscano, el presi,
dente de la Federación Andaluza

de Municipios y ProVincias
(FAMP). En las arcas municipales
quedan pocos fondos en tiempos
de crisis y los alcaldes quieren una
solución a corto plazo que involu-
cre tanto a la Junta como al Gobier-

no central. Así, reclamaron que \in
porcentaje de la deuda histórica
vaya destinado a los municipios,
flexibilizar la Ley de EstabilidacI
Presupuestaria que permitá au-
mentar su capacidad de endeuda-
miento y que el Gobierno autonó-
mico salde sus impagos con los
consistorios. Estos asuntos,junto a
un lístado de competencias muni-
cipales que esperan ver satisfechos

Manuel Chaves
Presidente de la Junta

Eldestino
de la deuda

histórica es para la
mejora de los
servicios públicos"

en la futtua ley andaluza de Régi-
men Local, serán abordados en la
reunión que mantendrán mañana
con el presidente de la Junta,Ma-

nuel Chaves, y la consejera df Go-
bernación,ClaraAguilera. "

La Comisión Ejecutiva de la
FAMP se sumó así ayer a lareivindi-
cación del PP de que parte de la
deuda histórica se dirija a los con-
sistorios, eso si, con matices. El so-
cialista Francisco Toscano, que
también es alcalde de Dos Herma-

nas, dejó claro quc aÜn no se ha fija-
do un porcentaje, frente al 50%
que pide el PP, ya que, añadió, de-
berá ser el ParlanlentO el que esta-
blezca esta cifra. Toscano -flan-

queado por alcaldes de todos los
-partidos después de una reunión
que se alargó durante más de tres
horas tras las criticas recibidas por
la FAMP en las últimas semanas
tanto desde el PP como de 1U- re-

clamó "generosidad a nuestros re-
presentantes políticos para que el
debate transcienda en un gran pac-
to que resuelva el problema".

Desde Granada, el presidente de
la Junta, Manuel Chaves, recordó
ayer que el Estatuto de Andalucía

-~~~rT' , -"d'"''

José Antonio Griñán y parte de su equipo, antes de comparecer ayer en la comisión del Parlamento; M. "DALI EFE

"Las fusiones debenbasarseen razonesfinancieras"

Si hay fusiones de cajas, será
mediante un consenso avalado

por razones puramente financie-
ras. El vicepresidente económico
de la Junta, José Antonio Griñán,
consideró ayer que es "impres-
cindible" que la,decisión de coo-
peración y fusión entre entida-
des financieras andaluzas "se to-

me a iniciativa de las propias en-
tidades" y se base "en razones
económicas y financieras", en
las que "se mantengan los con-
sensos políticos", de forma que
"de todos los procesos se obten-

"marca claramente" el destino de

la deuda histórica, que, según dijo,
no es una financiación "para la
Junta ni los ayuntamientos, sino
para mejorar los servicios públi-
cos". Aun así, el presidente matizó
que para cubrir estos servicios se
pueden alcanzar convenios con los
ayuntamientos y desarrollar de es-
te modo una cofinanciación. El
presidente precisó además que la
cantidad destinada en los presu-
puestos de 2009 de la Junta a los
ayuntamientos es q¡ucho más ele-
vada que elvolumen de deuda his-
tórica solícitada al Gobierno cen-
tral, unminimo de 1.148millones.

La Ejecutiva de la FAMPtambién
consideró necesario flexibilizar el
cumplimiento de la Leyde Estabili-
dad Presupuestaria. La norma

ga una mejora de la solvencia y
una mejor prestación de servi-
cios". Griñán hizo esta referencia
en su comparecencia en una Co-
misión parlamentaria en la que
valoró el nuevo presupuesto.
"Queremos entidades fuertes y
solventes y será la evolución de
los mercados la que determine

.esos procesos", agregó el vicepre-
sidente segundo, quien apuntó la
necesidad de "contar con un sec-
tor financiero solvente, estable y
eficiente, comprometido y decidi-
do a financiar el crecimiento eco-

oblíga a los municipios a cerrar sus
presupuestos con equilibrio o su-
perávit, mientras es más flexible
con las cuentas estatales yautonó- ,
micas, que pueden mcurrir en un
déficit del 1% de su PIB. "Sabemos

que es un asunto que debe resolver-
se a nivel estatal, pero pedimos a
nuestros representantes políticos y
Gobierno autonómico que nos
apoye en esta flexibilización", re-
conoció Toscano.

La alcaldesa de Marbella y vice-
presidenta primera de la FAMP,
Ángeles Muñoz, puso una tercera
reivindicación encima de la mesa

al recordar que la deuda que laJun-
ta mantiene con los municipios por
el impago de impuestos .es otra de
las causas que está llevando a su as-
fixia económica.

nómico andaluz". Cajasur y Ca-
jagranada se han desmarcado
de este proceso de fusión, una
postura que es respetada por la
Junta de Andalucía. Ayer mismo,
el presidente Manuel Chaves
aseguró en Granada que asume
" la decisión del presidente de
Cajagranada, Antonio María
Claret García, de no participar
en ningún proceso de fusión con
otras entidades de ahorros an-

daluzas, aunque aseguró que no
"renunciará" a su idea de crear
una"grancaja"./ AGENCIAS

Si estos tres elementos se ofre-

cieron como soluciones a corto pla-
zo a la mala situación financiera de

los consistorios, la respuesta a lar-
go plazo vendrá de las leyes de Ré-
gimen Local y la de Participación
de los Entes Locales en los Tributos

de la comunidad autónoma, que la
Junta espera llevar al Parlamento
antes de junio. La FAMP aprobó
ayer la postura que defenderá en la
reunión de mañana con Chaves y
que se basa en los principios de de-
limitación de las competencias y de
la financiación incondicionada,

abandonando aquella basada en
las subvenciones. "Financiar com-

petencias propias con subvencio-
nes supone un fraude político que
no se pude encubrir ni justificar",
señala el documento aprobado.

COMPETENCIAS

Aumentar la capacidad
normativa

El documento que recoge la
posición de la FAMP ante al re-
dacción de la Ley de Réglmen
Local reclama mayor capacidad
normativa para los ayunta-
mientos para "dotarse de nor-
mas propias que permitan defi-
nir sus políticas públicas". Los
municipios lamentan que, aun-
que la potestad normativa en-
cuentra marco en la legislaciórr
andaluza, ésta no cuenta con
un presupuesto habilitador,

Rechazo de un modelo
basado en subvenciones

Los ayuntamientos andaluces
exigen contar con competen-
cias propias que cuenten con
una financiación incondiciona-

da, quieren dejar de depender
de las subvenciones. Además,
exigen que las competencias
impropias, aquellas que ejercen
aunqúe no les corresponden,
adquieran garantia' jurídica y se
regulen como propias. El docu-
mento recoge un total de 73
competencias que deben asu-
mir los ayuntamientos, Entre
ellas, poder participar en el pro-
ceso de matriculación de los

colegios, cooperar en la gestión
de los centros de salud o [a

promóción de la VPO.

Promoción de las
consultas populares
Los alcaldes consideran a las

consultas populares como una
de las herramientas más nece-

sarias para tomar el pulso a la
opinión de sus vecinos, por lo
que reclaman a la Junta capaci-
dad para poder regularlas y
gestionarlas.

Un nuevo Consejo de
Gobiernos Locales

Los consistorios quieren que se
escuche su voz en la tramita-

ción de las leyes autonómicas.
Así, proponen la creación de un
Consejo de Gobiernos Locales
que no cuente con participa-
ción de la Junta y que tenga
que informar de forma precep-
tiva sobre las nuevas normas

que afecten a competencias lo-
cales, aunque sus decisiones
no resulten vinculantes.
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